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em monte mor 

TAC prevê que horas 
extras e gratificações 
não podem ultrapassar 
novo salário do prefeito
Além de formalizar a de-
volução de mais de R$ 180 
mil aos cofres públicos 
pelos supersalários re-
cebidos ilegalmente por 
seis servidores na Câma-
ra de Monte Mor, o TAC 
(Termo de Ajustamento 
de Conduta) firmado en-
tre o Legislativo e o Mi-

nistério Público, o acordo 
determina que nem mes-
mo horas extras, gratifi-
cações ou qualquer ‘van-
tagem pessoal’ podem ul-
trapassar o novo salário 
do prefeito de Monte Mor, 
que a partir de 1° de janei-
ro de 2025, passa a ser de 
R$ 22,4 mil.              PÁgInA 08
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Ampliação e modernização da ETA 1 
garantem mais água para Sumaré
Nova estrutura opera de forma assistida e pode aumentar em 15% a oferta de água à população de 82 bairros       PÁgInA 09

exPAnSão De CooPerAtIvASPor vÁrIoS meSeS

divulgação divulgação

O Consimares (Consórcio Intermunicipal de Manejo de Resíduos Sólidos da 
Região Metropolitana de Campinas) e a Ambipar Environment, multinacional 
brasileira líder em soluções ambientais, avançam nas ações do projeto Recicla 
Junto. A principal novidade é a expansão da rede de cooperativas de recicla-
gem que adotam em suas operações o modelo pioneiro de gestão desenvolvido e 
executado pela Ambipar.                                                                                            PÁgInA 07

A falta da insulina Lantus nas UBS’S (Unidades Básicas de Saúde), essencial para 
o tratamento de diabetes, gerou indignação em Paulínia, com pacientes e a Câ-
mara Municipal cobrando soluções da administração. Após as pressões de mora-
dores e do Legislativo, a insulina chegou em postos de saúde da cidade. O proble-
ma afetou a saúde de pessoas com diabetes que dependem da rede pública para 
acessar o medicamento.                                                                                                    PÁgInA 06

Consimares e Ambipar 
ampliam coleta seletiva e 

fomentam economia circular

mAIS quAlIDADe e rAPIDezeDuCAção AmbIentAl

divulgação

A Prefeitura de Hortolândia segue com a implementação de melhorias na saúde 
para beneficiar a população. O município concluiu a obra de reforma da central 
do Samu (Serviço de Atendimento Móvel de Urgência), localizada na rua Líbero 
Badaró, 192, Jardim Santa Rita de Cassia. De acordo com o coordenador do órgão 
e diretor da Atenção Hospitalar de Urgência e Emergência da Secretaria de Saúde, 
Renato Lopes Machado, o prédio recebeu várias benfeitorias.                        PÁgInA 05

A PPG – por meio da Lei de Incentivo à Cultura, do Ministério da Cultura – pa-
trocina a publicação do livro infantil ‘As Cores da Cidade’. A obra, produzida pe-
la Núcleo Cultural, escrita por Lúcio Goldfarb e ilustrada por Leonardo Concei-
ção, terá três mil exemplares distribuídos, a partir de segunda-feira (25), em es-
colas públicas de Sumaré com contação de histórias para entreter e incentivar 
os alunos à leitura e às reflexões.                                                                              PÁgInA 12

Hortolândia conclui obra de 
reforma da central do Samu

livro infantil incentiva a 
preservação da natureza

Após pressão de pacientes 
e do legislativo, insulina 

chega às ubSs de Paulínia

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

Buscando novas oportunidades?
Confira na página 04 mais de

vinte vagas em aberto!

parkCiTy rEaLiza bLaCk WEEk Com dEsConTos dE aTé 70% PÁg. 04

morADoreS DA CIDADe

emprega Paulínia tem 
141 vagas disponíveis PÁg. 06
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Aescolha entre produtos importados 
e nacionais pode ser uma decisão 
extremamente importante no se-

tor eletroeletrônico. Em geral as empre-
sas analisam os fatores como valor, custo-
-benefício, prazo de entrega, apoio à eco-
nomia local e mais recentemente a con-
tribuição à sustentabilidade. Mas a decisão ideal 
pode envolver a avaliação dos prós e contras em 
função das prioridades de cada um em determi-
nado segmento de mercado.

No total, hoje em dia, existe sobre a importação 
sete tributos. São eles o II (Imposto sobre Impor-
tação), naturalmente, além do IPI (Imposto sobre 
Produtos Industrializados), ICMS (Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e Serviços), PIS (Pro-
grama de Integração Social), COFINS (Contribui-
ção para o Financiamento da Seguridade Social), 
ISS (Imposto Sobre Serviços) e IOF (Imposto so-
bre Operações Financeiras).

Os produtos nacionais não estão sujeitos a ta-
xas de importação e consequentemente não exi-
gem os complexos trâmites de internalização, 
além de, normalmente, apresentarem fretes mais 
acessíveis. Mesmo no caso de empresas com mais 
experiência em artigos im-
portados e até para o pro-
fissional de comércio exte-
rior mais experiente, os tri-
butos e artigos estrangeiros 
podem ser complexos e até 
às vezes confundí-lo com 
tantos detalhes.  

O imposto com taxação 
de compras internacionais 
foi estabelecido deliberada-
mente para proteger a in-
dústria de transformação 
brasileira. Ao escolher produtos exclusivamen-
te importados em vez dos nacionais, este tipo de 
aquisição pode aos poucos enfraquecer a indús-
tria local, e por consequência reduzir empregos 
e afetar a economia do país, privilegiando a ge-
ração de empregos em outros países e incenti-
vando sua economia.

No mundo empresarial, a facilidade de manu-
tenção é um indicativo muito relevante para en-
tender porque um produto nacional quase sem-
pre é mais indicado para a maioria das decisões 
de compras industriais. Encontrar todas as pe-
ças ou componentes de reposição com facilida-
de e rapidez no mercado doméstico é mais uma 
conveniência dos ‘brasileirinhos’, ou seja, fica 
mais fácil desta forma a troca de itens, evitando 
a paralisação do trabalho e consequentemente 
as perdas no faturamento por causa da espera.

A certificação de garantia é outro ‘porto segu-
ro’ nas aquisições domésticas. Produtos importa-
dos, em caso de defeitos, nem sempre têm assis-
tência técnica e garantia local, dificultando a re-
paração ou substituição. O comprador sabe que 
pode contar na mercadoria nacional com esses 
recursos a qualquer momento, o que lhe dá mais 
segurança seja em que situação ele se encontrar.  

Por causa da logística internacional e 
dos trâmites alfandegários, as importa-
ções levam mais tempo para serem en-
tregues. Sem falar que hoje os conflitos 
internacionais e dificuldades de navega-
ção em áreas de guerra como o Canal de 
Suez também são situações que compli-

cam muito o comércio internacional.
As durações maiores das viagens internacio-

nais aumentam os custos das mercadorias, e es-
ses impactam no preço do produto final. Sem 
contar que o transporte de mercadorias de ou-
tros países mais distantes gera maior emissão de 
gases poluentes. De acordo com a Organização 
Marítima Internacional (IMO) o transporte ma-
rítimo é responsável por cerca de 3% das emis-
sões globais de CO2.

Segundo especialistas em tranding, um exem-
plo de cenário sobre a vantagem de uma empre-
sa escolher a compra de um produto eletroeletrô-
nico nacional foi o da pandemia de covid-19. Em 
razão das limitações mundiais de comércio e da 
interrupção das cadeias de abastecimento, um 
grande número de países sofreu com a falta de 
componentes eletrônicos e atrasos na produção.

O Brasil, no entanto, 
comprovou naquele perío-
do sua eficiência, porque 
inúmeras de suas empresas 
eletroeletrônicas consegui-
ram sustentar as operações 
e atender a demanda inter-
na por aparelhos eletrôni-
cos, entre os quais, equipa-
mentos médicos como res-
piradores, monitores e ou-
tros dispositivos importan-
tes para enfrentar a pande-

mia e garantir o fornecimento aos hospitais.
E a partir do crescimento do trabalho à distân-

cia, a procura por computadores, notebooks e ou-
tros eletrônicos aumentou bastante. Por seu la-
do, a indústria nacional conseguiu atender a de-
manda, sem a necessidade de grandes importa-
ções de emergência.

Afora isso, a menor dependência a importações 
garantiu um fornecimento mais constante, mes-
mo diante de uma crise mundial. A eficiência da 
produção local também permitiu uma resposta 
mais rápida às necessidades do mercado inter-
no, que não podia esperar muito tempo pelo for-
necimento do exterior, dada a situação crítica.

A pandemia demostrou o valor de uma indús-
tria nacional forte e diversificada, capaz de aten-
der às necessidades em períodos de crise. Não te-
mos atualmente problemas críticos de fenômenos 
atmosféricos, mas como seria se sofrêssemos um 
evento climático de grandes proporções e no pe-
ríodo de reconstrução ainda tivéssemos, que es-
perar um longo prazo pela vinda do exterior de 
postes, cabos, braços cruzados, isoladores, lumi-
nárias, condutores, transformadores ou conec-
tores? Os produtos nacionais garantem sempre 
maior segurança e autonomia.

Comprar dispositivos 
elétricos nacionais ou 

importados, eis a questão
Marcelo Mendes é gerente geral da KRJ Conexões ( https://krj.com.br/ ). É economista e executivo de marketing e vendas 

do setor eletroeletrônico há mais de 15 anos, com atuação inclusive em vários mercados internacionais
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do mês de no-
vembro, o foco 
na saúde mas-
culina ganha 
destaque em campanhas vol-
tadas ao Novembro Azul, uma 
iniciativa global de conscien-
tização sobre a prevenção do 
câncer de próstata.

De acordo com o Ministério 
da Integração e do Desenvol-
vimento Regional, no Brasil, o 
câncer de próstata é o segun-
do mais comum entre os ho-
mens, representando cerca de 
29% dos casos de câncer, se-
gundo dados do Instituto Na-
cional de Câncer (INCA). So-
mente em 2023, foram estima-
dos mais de 70 mil novos caso 
no país, o que ressalta a impor-
tância de iniciativas que pro-
movam a conscientização e o 
diagnóstico precoce.

Diante desse cenário, mui-
tas empresas aproveitam o mês 
para promover ações que in-
centivem seus colaboradores 
e clientes a cuidarem da saú-
de. Uma estratégia que tem se 
mostrado eficaz e engajado-
ra é a distribuição de brindes 
corporativos que reforcem es-
sa causa.

Os brindes relacionados ao 
Novembro Azul vão além de 
uma simples ação promocio-
nal. Quando uma empresa ofe-
rece mimos como camisetas, 
bonés ou até canetas com a 
marca da campanha, ela não 
apenas engaja os colaborado-
res, mas também promove um 
ambiente de conscientização e 
apoio mútuo. Esses itens se tor-
nam lembranças visuais diá-
rias da importância de cuidar 
da saúde e realizar exames pre-
ventivos, como a realização pe-
riódica do exame de próstata.

Quando a empresa adere ao 
Novembro Azul por meio de 
brindes corporativos, ela re-
ferencia sua marca ao social-
mente responsável e atenta ao 
bem-estar dos seus colabora-
dores. Ações desse tipo geram 
uma percepção positiva, pois 
mostram que a empresa valo-
riza seus funcionários além do 
ambiente de trabalho, incenti-
vando o autocuidado.

A entrega de itens como fitas 
azuis, pins ou até mesmo infor-
mações educativas podem mo-
tivar conversas e debates den-
tro da empresa, criando um 
ambiente de suporte e sensi-
bilização sobre o tema. Com 
esse investimento, as empre-
sas não apenas colaboram pa-
ra a conscientização sobre o 
câncer de próstata, mas tam-
bém contribuem para fortale-
cer uma cultura de cuidado e 
respeito. Essa ação reforça va-
lores de união, solidariedade e 
responsabilidade, além de pro-
mover um ambiente de traba-
lho mais acolhedor.

A campanha Novembro 
Azul serve como um lembrete 
para todos os homens sobre a 
importância de cuidar da saú-
de, assim, juntos promovere-
mos uma sociedade mais in-
formada e saudável.

Novembro Azul 
e os brindes 
corporativos 

como incentivo 
à saúde 

masculina
ana Lence

é bacharel em hotelaria pela Anhembi Morumbi 
e sócia fundadora da AF BRINDES E CRIAÇÕES, 
empresa que se dedica a produção de brindes 

personalizados.www.afbrindesecriacoes.com.br

w SUMaRÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w hORTOLÂNDIa
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2798
3ª feira, 19 de novembro de 2024

Concurso 3249
5ª feira, 21 de novembro de 2024

Concurso 2741
2ª feira, 18 de novembro de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2700
2ª feira, 18 de novembro de 2024

Concurso 6587
5ª feira, 21 de novembro de 2024

03  09  18  54  59  60

15  22  23  36  37  40

14  19  27  36  42  45

01   03   05   06   07
08   10   11   12   13
14   16   20   21   22

06   15   19   21   26
28   29   33   35   38
40   46   61   77   80
87   93   94   98   99

03   17   26   77   79

clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMpERATuRA

mínima 19 o  l  máxima 27o

As durações maiores das viagens 
internacionais aumentam os 

custos das mercadorias, e esses 
impactam no preço do produto 

final. Sem contar que o transporte 
de mercadorias de outros países 

mais distantes gera maior 
emissão de gases poluentes
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Órgão sinalizou uma série de recomendações ao Poder Executivo como reorganização do controle interno, redução 
de pagamento de horas extras, que ultrapassaram R$ 22,7 milhões, além de correção de falhas operacionais na gestão 

O TCE-SP (Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo) emitiu parecer des-
favorável às contas da Pre-
feitura de Sumaré referen-
tes ao exercício de 2022, sob 
a gestão do prefeito Luiz 
Dalben (PSD). A decisão 
citou falhas operacionais 
e administrativas que, se-
gundo o órgão, comprome-
teram a qualidade da ges-
tão pública e o atendimento 
à população. Entre os prin-
cipais problemas aponta-
dos estão deficiências nas 
áreas de educação, saúde, 
gestão fiscal, saneamento 
básico, infraestrutura e go-
vernança tecnológica.

Na área da educação, o 
Tribunal destacou o desem-
penho insatisfatório do mu-
nicípio no Ideb (Índice de 
Desenvolvimento da Educa-
ção Básica), falhas graves no 
transporte escolar, ausên-
cia de certificações de se-
gurança nas escolas e o des-
cumprimento do piso sala-
rial nacional para os profis-
sionais do magistério. 

Já na saúde, foram iden-
tificadas estagnação de in-
dicadores de desempenho, 
como o I-Saúde (Índice de 
Saúde Municipal), falta de 
controle eletrônico de pon-
to, problemas estruturais 
nas unidades de atendi-

mento e deficiência no pla-
nejamento e transparência, 
especialmente na organi-
zação de escalas médicas 
e no estoque de insumos.

CréDItOS ADICIONAIS 
Na gestão fiscal, chamou 

atenção do TCE-SP a aber-
tura excessiva de créditos 
adicionais no montante de 
R$ 425,5 milhões, o que re-
presentou 42,74% da despe-
sa fixada, comprometendo 
o planejamento orçamen-
tário, segundo o parecer. 

No saneamento básico, 
foi registrada a ausência 
de um plano municipal e 
falhas na fiscalização dos 
serviços de água e esgoto. 
Na infraestrutura, o TCE 
relatou obras paralisadas 
e deficiências em planeja-
mento e gestão de projetos, 
além da ausência de visto-
ria e manutenção adequa-
das em prédios públicos.

Outro ponto criticado foi 
a falta de um Plano Diretor 
de Tecnologia da Informa-
ção e a não observância da 
LGPD (Lei Geral de Prote-
ção de Dados). Falhas tam-
bém foram percebidas na 
condução do planejamen-
to administrativo e no con-
trole interno.

ExCESSO DE HOrAS ExtrAS 
Além da rejeição das 

contas, o TCE-SP fez uma 
série de recomendações ao 

Prefeito de Sumaré tem contas de 2022 reprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado

TCE emite parecer contrário e rejeita 
contas de 2022 do prefeito Luiz Dalben

reduzindo custos 
das pequenas e 

médias empresas
Email: drzerocost@gmail.com 
Blog: www.drzerocost.com.br

Dr Zero Cost

Da porteira para fora (392)
Bancos de Dados Abertos, vale a pena?

As máquinas atuais coletam muito 
mais dados do que conseguimos proces-
sar. O que fazer com eles?

Bancos de Bancos de dados abertos são 
conjuntos de dados disponibilizados pu-
blicamente de forma que qualquer pessoa 
possa acessá-los e fazer o que bem quiser 
com eles, não há restrições. Isso é bom? 
Sim, é ótimo.

Veja o caso do telescópio Hubble, es-
tá para ser desativado e já coletou da-
dos para as próximas décadas para se-
rem analisados. Analisar esses dados 
requer tempo, máquinas e recursos. E, 
mesmo os dados que já foram estuda-
dos podem ser revisitados sob o olhar 
de novas tecnologias. 

Esses dados do Hubble estão aí dis-
ponibilizados publicamente no Arqui-
vo Mikulski para Telescópios Espaciais 
(MAST). Agora, de nada adianta ter aces-
so a uma Ferrari se não sabemos pilotá-la.

Outro ponto interessante são os Dados 
“brutos” vs. Dados “Processados”, temos 
dados brutos que exigem limpeza e esse 
trabalho consome 50% do tempo de cien-
tistas de dados. Imaginemos a quantidade 
de cientistas que precisamos somente para 
limpar dados já coletados nesse mundão!?!?!

Ahhh, mas eu não sou astrônomo! Sim, 
mas o governo federal brasileiro disponi-
biliza milhares de bancos de dados pa-
ra que os interessados coletem informa-
ções para os seus respectivos negócios, 

os dados são fornecidos em formatos es-
truturados e legíveis por máquinas, como 
CSV, JSON e XML, que facilitam a análi-
se e o processamento. E, os dados são li-
cenciados de forma permissiva, permi-
tindo a reutilização e redistribuição, ge-
ralmente com a única exigência de atri-
buição da fonte.

Algumas empresas fazem o seguinte: A 
empresa possui um problema, então ela 
abre parte de seus bancos de dados onde 
se encontram os dados referentes ao pro-
blema e criam uma competição. A melhor 
solução leva “x” mil dólares. E, temos si-
tes especializados em oferecer essas com-
petições. Mesmo a empresa pagando “x” 
mil dólares para o vencedor é de se ima-
ginar que ela tenha economizado muitas 
vezes esse valor ao se apossar de uma so-
lução que irá lhe solucionar um gargalo. 
Ou mesmo, podem solicitar a criação de 
novos produtos, serviços e aplicações, im-
pulsionando a inovação e o crescimento 
de seus negócios.

No Brasil, o portal dados.gov.br é a 
principal plataforma de dados abertos 
do governo federal, no entanto, as prefei-
turas que não dormem no ponto já estão 
nessa pegada, foi o que vimos em Lon-
drina na semana passada que foi desta-
que em transparência pública e recebeu 
o Selo Diamante do Programa Nacional 
de Transparência Pública (PNTP). A cida-
de atingiu o índice de 99,80% no progra-
ma, que avalia o cumprimento da Lei de 
Acesso à Informação (LAI) e outros crité-
rios de transparência nos municípios. Es-

te reconhecimento coloca Londrina co-
mo uma das cidades mais transparentes 
do Brasil, demonstrando o compromisso 
da prefeitura em disponibilizar informa-
ções públicas de forma clara e acessível 
para a população.

Suponha uma cidade com um prefei-
to do Neolítico, ele não irá conceber que 
a transparência dos dados atrai investi-
mentos e seu mindset traz como referên-
cia fornecer terrenos gratuitos.

Recentemente tanto a reunião de Baku 
quanto as discussões do G20 no RJ enfa-
tizaram a importância da transparência e 
da cooperação internacional. No contexto 
da abertura de dados, esses princípios são 
fundamentais para garantir o acesso à in-
formação, a participação cidadã e a constru-
ção de sociedades mais justas e equitativas.

O desenvolvimento social é um tema 
central nas agendas do G20 e foi na re-
união de Baku. A abertura de bancos de 
dados, especialmente aqueles relaciona-
dos a indicadores sociais e econômicos, 
pode ser uma ferramenta poderosa para 
impulsionar o desenvolvimento.

A abertura de dados é utilizada para me-
lhorar a qualidade e a eficiência dos servi-
ços públicos, tornando-os mais acessíveis e 
responsivos às necessidades da população.

Em resumo, embora não haja menção 
explícita à abertura de bancos de dados 
nas reuniões de Baku e do G20 no RJ - 
2024, os princípios e temas discutidos nes-
ses eventos reforçam a importância des-
sa prática para o desenvolvimento social 
e econômico. 

Da redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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nal também determinou o 
ressarcimento de R$ 124,4 
mil pagos irregularmente 
a agentes políticos. Embo-
ra o TCE tenha reconheci-
do aspectos positivos, co-
mo o cumprimento de li-
mites fiscais e constitucio-
nais relacionados à aplica-
ção de recursos na Educa-
ção e na Saúde, além do pa-
gamento de precatórios e 
da regularidade no recolhi-
mento de encargos, as defi-
ciências constatadas resul-
taram na reprovação das 
contas. Segundo o órgão, 
os problemas apresentados 
refletem a ausência de pro-
gresso na gestão munici-
pal, visto que falhas seme-
lhantes foram apontadas 
em exercícios anteriores, 
incluindo 2018 e 2020. 

CONtEStAçãO
O prefeito Luiz Dalben 

apresentou defesa, alegan-
do a estabilidade econômi-
ca do município e o cum-
primento de obrigações fis-
cais, mas os argumentos fo-
ram insuficientes para re-
verter o parecer negativo 
do Tribunal. O TCE infor-
mou que a decisão ainda 
não transitou em julgado, 
uma vez que está em fase 
de recurso apresentado pe-
lo Executivo sumareense.

Procurada, a Prefeitura 
de Sumaré não se pronun-
ciou sobre a decisão.

prefeito Luiz Dalben. Entre 
as medidas apontadas es-
tão a reorganização do con-
trole interno da adminis-
tração municipal, a adoção 
de providências para redu-

zir o pagamento de horas 
extras – que ultrapassaram 
R$ 22,7 milhões em 2022 –, 
a correção de falhas opera-
cionais nos setores de saú-
de, educação e saneamen-

to, a implementação de po-
líticas de planejamento e 
de modernização tecnoló-
gica, e a garantia de maior 
transparência no uso dos 
recursos públicos. O Tribu-



A AD Shopping e o Shop-
ping ParkCity Sumaré rea-
lizam de 25 de novembro a 
1º de dezembro mais uma 
edição da tradicional liqui-
dação Black Week. Duran-
te a semana de promoção, 
os clientes irão encontrar 
produtos e serviços de di-
versos segmentos, com até 
70% de desconto. Este ano, 
a campanha será estrela-
da pelo economista e digi-
tal influencer Pablo Spyer. 

O Shopping ParkCity Su-
maré tem uma grande va-
riedade de lojas e os consu-
midores que adoram pro-
moções irão encontrar ex-
celentes oportunidades pa-
ra adiantar as compras de 
Natal, renovar o guarda-
-roupa, dar um toque es-
pecial à casa ou apreciar as 
delícias gastronômicas da 
praça de alimentação.

E para animar os consu-
midores, no sábado (30) ha-

verá uma atração itineran-
te no mall. É a amarelinha 
da sorte. Os clientes pode-
rão testar a sorte no jogo da 
amarelinha e os sortudos 
poderão ganhar brindes e 
vouchers. A brincadeira se-
rá realizada entre 14h e 17h, 
ou enquanto durar o esto-
que de vouchers/brindes. 

Além de aproveitar as 
ofertas, os consumidores 
que realizarem compras 
no empreendimento du-
rante a Black Week terão 
mais chances de concor-
rer ao sorteio da campa-
nha de Natal “5 Anos Ilu-
minando Sonhos”. Duran-
te o período da liquidação, 
a cada R$250 em notas fis-
cais – de compras nas lojas 
e quiosques participantes 
- cadastradas na promo-
ção Natal 2024, o cliente 
ganha números da sorte 
em dobro para participar 
do sorteio de um Fiat Pul-
se zero quilômetro. 

“A Black Week é uma das 
campanhas mais aguarda-

das do ano e no Shopping 
ParkCity Sumaré o clien-
te aproveita os descontos, 
adquire itens de qualida-
de e ainda tem a oportuni-
dade de concorrer ao sor-
teio de um carro zero qui-
lômetro”, reforça Gisele 
Alvares, coordenadora de 
marketing do empreendi-
mento. Gisele lembra ain-
da que a Lojas America-
nas irá funcionar em horá-
rio especial. Na sexta-feira, 
(29), ficará aberta das 9h às 
23h e no sábado (30), das 
9h às 22h30. 

“Referência em compras 
e entretenimento, o Shop-
ping ParkCity Sumaré reú-
ne as melhores ofertas na 
Black Week, em um am-
biente seguro, confortável e 
especialmente decorado no 
clima do Natal, para que as 
famílias vivam as melhores 
experiências, também, na 
temporada de promoção”, 
comenta Leila Dada, coor-
denadora de administra-
ção geral da AD Shopping.

Shopping ParkCity realiza Black 
Week com descontos de até 70%

Consumidor terá a oportunidade de adquirir produtos e 
serviços com desconto entre 25 de novembro e 1º de dezembro

semana de promoção

divulgação
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Saúde e Esportes de Nova Odessa 
e Old School Basquete se unem 
na Campanha ‘Novembro Azul’

DOMINGO,
24 DE NOVEMBRO DE 2024 Cidades04 Tribuna Liberal

Partida amistosa acontece no Ginásio Municipal de Esportes do Jardim Santa Rosa, seguida 
por uma roda de conversa sobre o tema com o médico urologista José Lourenço Alvarenga

Nesta segunda-feira (25), 
as secretarias de Saúde e 
de Esportes e Lazer de No-
va Odessa e o Projeto Old 
School Basquete se unem 
em prol da campanha ‘No-
vembro Azul’, de conscien-
tização contra o câncer 
de próstata. A partir das 
19h, acontece uma parti-
da amistosa da modalidade 
envolvendo atletas ‘40+’ do 
High End e do Unipharma.

A partida amistosa acon-
tece no Ginásio Municipal 
de Esportes do Jardim San-
ta Rosa, seguida por uma 
roda de conversa sobre o 
tema com o médico urolo-
gista da rede municipal de 
Saúde, José Lourenço Alva-
renga. O ginásio fica na rua 
João Bassora, 543, e a parti-
cipação da população mas-
culino é livre e gratuita.

Para o secretário munici-
pal de Esportes e Lazer, Re-
nan Reis, o apoio da pasta 
à campanha de conscienti-
zação é muito importante, 
ainda mais nas modalida-
des que envolvem o mesmo 

Roda de conversa sobre o tema será realizada após partida amistosa entre atletas com mais de 40 anos 

divulgação
da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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NOSSAS
SOLUÇÕES

Trabalho Temporário 
Terceirização de Serviços
Recursos Humanos

  AJUDANTE DE AÇOUGUE

  AJUDANTE DE EXPEDIÇÃO

  AUXILIAR DE PRODUÇÃO

  AUXILIAR DE ALMOXARIFADO

  AJUDANTE GERAL

  AJUDANTE  DE PRODUÇÃO

  BALCONISTA DE FRIOS 

  BALCONISTA DE PADARIA

  CONFERENTE

  ELETRICISTA MONTADOR 

  EMBALADOR

   Rua 1º de Janeiro, 306 º Centro - Nova Odessa/SP  I          (19) 3476.8620
Matriz

  ESTOQUISTA

  INSPETOR DE QUALIDADE

  OPERADOR DE TORNO CNC 

  MOTORISTA ENTREGADOR

  MEC. DE MANUTENÇÃO TEXTIL

  LIDER ADMINISTRATIVO 

  OPERADOR DE CAIXA

  OP. DE CORTE E DOBRA

  OPERADOR DE MÁQUINA

  PROJETISTA TRAINEE

  REPOSITOR

AJUDANTE GERAL DE PRODUÇÃO 
Ensino fundamental completo. Contratamos carteira
branca. Não exigimos experiência. Residir em Nova
Odessa ou Sumaré.

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

paço, e contará com a cons-
cientização sobre o câncer 
de próstata.

Finalizando a programa-
ção, no dia 30 de novembro 
– último sábado do mês –, 
haverá o tradicional mu-
tirão de exames de câncer 
de próstata no ambulatório 
de especialidades do Hos-
pital Municipal. O muti-
rão acontecerá das 8h até 
as 11h30, com livre deman-
da somente para homens 
acima de 40 anos.

Por isso, todas as sete 
UBS’s (Unidades Básicas 
de Saúde) da cidade já es-
tão realizando a coleta do 
exame de sangue PSA, que 
é um teste inicial de sangue 
que serve para detectar o 
câncer de próstata e outras 
condições da próstata, reali-
zando assim maior cuidado 
e prevenção aos pacientes.

De acordo com o enfer-
meiro André Barros, o ‘No-
vembro Azul’ é “tão impor-
tante quanto o Outubro Ro-
sa”. “Muitas vezes, os ho-
mens têm maior dificul-
dade em cuidar da saúde. 
Neste mês, buscamos in-
tensificar o cuidado mas-
culino e o combate ao cân-
cer de próstata, mas sim 
preocupação com a saú-
de do corpo no geral, pois 
muitas doenças começam 
a aparecer acima dos 40 
anos. Assim, garantimos 
mais saúde e qualidade de 
vida”, explicou.

público-alvo do ‘Novembro 
Azul’ – ou seja, homens aci-
ma dos 40 anos.

Promovida pela Prefeitu-
ra de Nova Odessa através 
da Secretaria Municipal de 

Saúde, a programação da 
campanha deste ano conti-
nua ao longo do mês de no-
vembro, destinada à saúde 
do homem e ao combate ao 
câncer de próstata.

Na terça-feira (dia 26), 
durante a tradicional ‘Ter-
ça D’ do Fundo Social de 
Solidariedade/Espaço Me-
lhor Idade, haverá mais 
uma ‘Roda de Conversa e 

Sinais Vitais’, ministrada 
também pelo enfermeiro 
André Barros. A conversa 
será destinada aos homens 
com idades acima dos 60 
anos que frequentam o es-

“muitas vezes, 
os homens têm 

maior dificuldade 
em cuidar da 

saúde”

da redação  l  sUMaRÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Prédio passa a oferecer um ambiente 
de trabalho mais amplo e seguro para 
as equipes; inauguração está prevista 
para janeiro, no aniversário de 17 anos 
de implantação do serviço no município

A Prefeitura de Horto-
lândia segue com a imple-
mentação de melhorias na 
saúde para beneficiar a po-
pulação. O município con-
cluiu a obra de reforma da 
central do Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência), localizada na 
rua Líbero Badaró, 192, Jar-
dim Santa Rita de Cassia.

De acordo com o coor-
denador do órgão e diretor 
da Atenção Hospitalar de 
Urgência e Emergência da 
Secretaria de Saúde, Rena-
to Lopes Machado, o pré-
dio recebeu várias ben-
feitorias a fim de oferecer 
um ambiente de trabalho 
mais amplo e seguro para 
as equipes. Entre as inter-
venções executadas estão 
trocas de portas, janelas e 
forro e das redes elétrica, de 
internet e telefonia. O pré-
dio também ganhou espa-

ços novos, como áreas ex-
ternas cobertas para higie-
nização e estacionamento 
das ambulâncias. Já inter-
namente foram construí-
das salas, sendo uma delas 
para acondicionamento de 
oxigênio. A fim de assegu-
rar mais segurança para as 
equipes, também foi feita 
uma sala específica para re-
síduos hospitalares.

Ainda para reforçar a se-
gurança e o acesso, foi fei-
to o cercamento com gra-
de em volta do terreno onde 
está a central, instalações 
de portões eletrônicos pa-
ra entrada e saída das am-
bulâncias e motolâncias e 
de sistema interno de câ-
meras de monitoramento.

Outra importante medi-
da de segurança implanta-
da foi a colocação de SPDA 
(Sistema de Proteção con-
tra Descargas Atmosféri-
cas), também denominado 
para-raios, para evitar que-
da de energia. E para facili-

tar a identificação do local, 
em especial no período no-
turno, foi feita a instalação 
de iluminação de LED e de 
placas de fachada.

“Com a conclusão des-
sa importante obra de re-
forma da Central do Sa-
mu, atendemos a deman-

da das equipes por um es-
paço mais amplo, adequa-
do e acolhedor, onde eles 
vão poder desempenhar 
de forma ainda melhor o 
trabalho deles. As melho-
rias feitas também vão ter 
impacto positivo no aten-
dimento das ocorrências, 

com mais rapidez e qua-
lidade, que são essenciais 
na tarefa de socorrer e, em 
muitos casos, salvar a vi-
da das pessoas”, ressalta o 
coordenador do órgão. 

A inauguração da central 
está prevista para janeiro 
de 2025, para marcar a co-

memoração do 17º aniver-
sário do Samu na cidade. 
Ainda segundo o diretor, 
na data também está pre-
vista a entrega dos novos 
uniformes para as equipes. 
A obra de reforma da Cen-
tral do Samu de Hortolân-
dia foi iniciada em 2022.

Melhorias vão ter impacto positivo no atendimento das ocorrências, que serão feitas com mais rapidez e qualidade

Prefeitura de Hortolândia conclui 
obra de reforma da central do Samu

divulgação

Da Redação  l  hortoLâNdIA
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Direito Médico e da Saúde
Lanna Vaughan Romano
é advogada sócia proprietária do Vaughan, Bradley & Vulcani 
advocacia, p ós-graduada em direito da farmácia e do 
medicamento, direito médico, direito penal econômico e europeu 
pela Faculdade de direito da Universidade de Coimbra-Portugal, 
direito público pela Universidade do Sul de Santa Catarina.

e-mail: lannaromano@hotmail.com
End.: Rua Dom Barreto, 1.380, Centro, Sumaré/SP | Fone: (19) 2216-2005

Médico: como se defender de um 
processo ético no CREMESP

Atualmente são realizadas inúmeras 
denúncias ao órgão de classe CREMESP, 
sem mencionar ainda os casos abertos de 
investigação pelo próprio órgão ao reali-
zar alguma fiscalização.

O órgão fiscalizatório CREMESP como 
a própria nomenclatura especifica tem 
a função de fiscalizar, assim ocorrendo 
uma denúncia, o órgão apura os indí-
cios de infração ético – profissionais co-
metidas por médicos através da abertura 
de uma sindicância e posterior processo 
acusatório por meio do chamado “PEP”.

Importante destacar que quando ocor-
re a citação do denunciado, no caso “mé-
dico”, cabe a ele apesentar a sua defesa 
e mesmo não sendo obrigatória a defesa 
técnica através de um advogado consti-
tuído na fase de sindicância é aconselhá-
vel para que haja a possibilidade de se en-
cerrar já nesse momento, não levando a 
abertura do chamado PEP e um possível 
condenação no órgão de classe. 

Necessário mencionar que a falta de 
uma instrução jurídica adequada pode 
levar a ocorrência de penalidades no ór-
gão como censura, advertência entre ou-
tras até mais graves como a suspensão do 
exercício profissional por exemplo. 

Após o CREMESP receber a denúncia 
acerca de um determinado problema, um 
fato, uma discordância de opinião, uma 
situação relacionada ao receituário mé-
dico, exame ou mesmo atendimento, o 
órgão inicia à priori a fase de investiga-
ção por meio da sindicância.

Apesar de não se tratar de um proces-
so judicial, mas sim um processo admi-
nistrativo, a sindicância não deve ser des-
prezada, visto que tal processo pode ge-
rar à posterior um PEP, ou seja, Proces-
so Ético Profissional e esse poderá acar-
retar sanções como até a suspensão do 
exercício profissional, advertência, cen-
sura e cassação. Portanto, mesmo haven-
do a possibilidade de dispensar o advo-
gado nessa fase, não é aconselhável con-
siderando ser essencial que o profissio-
nal que responderá a Sindicância tenha 
a expertise necessária para que seja pos-
sível evitar maiores danos profissionais.

Segue algumas dicas para a ocorrên-
cia de uma denúncia:

1. Não deixe de responder quando for 
chamado pelo CREMESP;

2. Antes de apresentar sua resposta/
defesa informe -se sobre a situação, pro-
cure dados, esclarecimentos, verifique 
o prontuário. Não faça a sua manifesta-
ção sem analisar integralmente a sindi-
cância ou PEP;

3. Se atente ao prazo de resposta esta-
belecido na notificação do CRM;

4. Apresente a sua versão dos fatos de 
maneira detalhada, clara e objetiva.

Na dúvida procure um profissional 
especializado para orientação jurídica. 

Encerram-se, nesta se-
gunda-feira (25), as inscri-
ções para a CMMA 2024 
(Conferência Municipal do 
Meio Ambiente), que acon-
tecerá em 4 de dezembro, 
na Escola de Arte Augus-
to Boal, localizada na rua 
Casemiro de Abreu, Jardim 
Amanda II. O evento é gra-
tuito e aberto à população 
em geral, desde que o parti-
cipante tenha idade acima 
dos 16 anos. Interessados 
poderão se inscrever, por 
meio do formulário eletrô-
nico disponibilizado neste 
link. https://shre.ink/g8fd

Na pauta das discussões 
estará a ‘Emergência climá-
tica: o desafio da transfor-
mação ecológica’. Bastante 
atual, o tema está relacio-
nado a eventos recentes que 
impactaram o Brasil, tais 

Conferência Municipal do 
Meio Ambiente: inscrições 
terminam nesta segunda

Evento é gratuito, aberto à população e interessados 
devem se inscrever por meio de formulário eletrônico

acONtece eM HORtOLâNDIa

divulgação
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ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Sindicato dos Trabalhadores do Serviço Público Mu-
nicipal de Hortolândia – STSPMH, inscrito no CNPJ: 
73.974.123/0001-05, através de seu Diretor Presidente, 
José Carlos Bispo da Paz, vem, de acordo com o artigo 
14 do Estatuto Social Consolidado da Entidade, convo-
car todos os associados com direito a voto, para Assem-
bleia Geral Ordinária, com pauta única, à aprovação de 
Proposta Orçamentária para o ano de 2025, prevista no 
artigo 15 do mesmo Estatuto, no próximo dia 29 de no-
vembro de 2024, as 17:30 em primeira chamada e 18:00 
em segunda chamada, em sua sede administrativa, loca-
lizada à rua Antônio Bernardes, nº 360, bairro Remanso 
Campineiro, Cidade de Hortolândia, Estado de São Paulo.

como as ondas de calor, a 
seca histórica na Amazônia 
e no Pantanal, as tempesta-
des que afetaram São Paulo 
e as chuvas torrenciais que 
levaram à inundação de di-
versas cidades na região sul. 

De acordo com a Secre-
taria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentá-
vel, responsável pelo even-
to, a CMMA é o espaço de 
participação social, por 
meio do qual serão discu-
tidas e formuladas as pro-
postas locais sobre o tema 
central, que poderão sub-
sidiar a implementação da 
Política Nacional sobre Mu-
dança do Clima.

cONFIRa OS cINcO 
eIxOS Da cMMa
4 Mitigação
4 Adaptação e preparação 
      para desastres
4 Justiça Climática
4 Transformação ecológica
4 Governança e 
      educação Ambiental
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Após pressão de pacientes 
e do Legislativo, insulina 
chega às UBSs de Paulínia

O Vest ibu l in ho das 
Etecs (Escolas Técnicas 
Estaduais) do Centro Pau-
la Souza para o primeiro 
semestre de 2025 tem ins-
crições abertas até as 15h 
de terça-feira (26), pelo si-
te vestibulinhoetec.com.
br. Para Campinas e de-
mais cidades da região, es-
tão disponíveis 7.009 va-

gas, em ensino público e 
gratuito. O valor da taxa 
de inscrição é de R$ 39,85. 
O exame será aplicado no 
dia 15 de dezembro.

As vagas estão distribuí-
das entre os municípios de 
Americana (680), Ampa-
ro (670), Campinas (1.005), 
Espírito Santo do Pinhal 
(280), Hortolândia (400), 
Itapira (280), Jaguariúna 
(40), Limeira (320), Louvei-
ra (30), Mogi Guaçu (200), 

Mogi Mirim (520), Mon-
te Mor (245), Morungaba 
(40), Nova Odessa (360), Pi-
racicaba (916), Rio das Pe-
dras (175), Santa Bárbara 
d’Oeste (408), Santo Antô-
nio de Posse (40), São Pe-
dro (200), Sumaré (160) e 
Vinhedo (40), para as Etecs 
e as Classes Descentraliza-
das – unidades que funcio-
nam com um ou mais cur-
sos, sob a administração 
de uma Etec, por meio de 

parcerias com as prefeitu-
ras e a Secretaria Estadual 
da Educação.

O interessado pode se 
candidatar para os Ensi-
nos Médio, Técnico, Médio 
integrado ao Técnico, Arti-
culação da Formação Pro-
fissional Média e Superior, 
Especializações Técnicas 
ou às vagas remanescentes 
de segundo módulo, com 
aulas presenciais e no En-
sino a Distância.

Etecs oferecem mais de 7 mil vagas 
em cursos gratuitos para região

primeiro semestre

O programa Emprega 
Paulínia, iniciativa da Pre-
feitura de Paulínia volta-
da à geração de empregos, 
está com 141 vagas aber-
tas para atuação na Re-
plan, empresa que opera 
na Refinaria de Paulínia. 
As oportunidades são ex-
clusivas para moradores 
do município, reforçando 
o compromisso da admi-
nistração com a geração 
de emprego. 

As inscrições para va-
gas podem ser feitas até a 
quarta-feira (27). Para is-
so, é necessário procurar 
o posto de atendimento do 
programa, que funciona na 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, locali-
zado no Paço Municipal. 
O horário de atendimento 
é das 8h às 17h.

documentos necessários 
Cartão PIS, CPF, RG ou 

CNH, título de eleitor, com-
provante de residência (em 
nome do candidato; caso o 

imóvel seja alugado, é ne-
cessário apresentar o con-
trato de locação) e carteira 
de trabalho. Aqueles que já 
possuem cadastro na Em-

prega Paulínia podem atua-
lizar o currículo e se candi-
datar às vagas diretamen-
te pelos telefones (19) 3874-
5669 ou (19) 3874-5690.

Emprega Paulínia oferece 141 vagas 
exclusivas para moradores da cidade

inscrições para vagas podem ser feitas até a próxima quarta-feira, dia 27

divulgação

atuação na replan 

O Fundo Social de So-
lidariedade de Paulínia, 
em parceria com a pre-
feitura e o Sest Senat (Ser-
viço Social do Transpor-
te e o Serviço Nacional de 
Aprendizagem do Trans-
porte), está com inscri-
ções abertas até o dia 27 
para o curso de monitor 
para transporte escolar e 
primeiros socorros. A ca-
pacitação será realizada 
de forma presencial nos 
dias 10 e 11 de dezem-
bro, das 8h às 17h30, to-
talizando 18 horas/aula.

O curso acontecerá na 
unidade do Sest Senat, lo-
calizada na rua Santo Pi-
gatto, 77, Santa Cecília, 
em Paulínia. Serão ofe-
recidas 25 vagas, e a se-

leção será feita por ordem 
de inscrição.

pré-requisitos
- Idade mínima de 18 

anos;
- Ensino Fundamental 

completo;
- Cadastro atualizado 

no Emprega Paulínia, com 
menos de três meses de 
atualização.

Participantes que reali-
zaram cursos no Sest Se-
nat nos últimos seis meses 
não poderão se inscrever, 
conforme as regras inter-
nas da instituição. Os se-
lecionados serão avisados 
via telefone.

como se inscrever
Os interessados devem 

acessar o site da Prefeitura 
de Paulínia pelo link: htt-
ps://shre.ink/g8aS

Fundo Social abre 
inscrições para curso 
de monitor para 
transporte escolar e 
primeiros socorros

paulÍnia 
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Parlamentar questionou prefeito Du Cazellato sobre a ausência da insulina 
Lantus nas Unidades Básicas de Saúde da cidade; problema se estendeu por 
meses e pacientes pediram solução para manter o tratamento contínuo

A falta da insulina Lan-
tus nas UBS’S (Unidades 
Básicas de Saúde), essen-
cial para o tratamento de 
diabetes, gerou indigna-
ção em Paulínia, com pa-
cientes e a Câmara Muni-
cipal cobrando soluções 
da administração. Após 
as pressões de moradores 
e do Legislativo, a insulina 
chegou em postos de saú-
de da cidade. O problema 
afetou a saúde de pessoas 
com diabetes que depen-
dem da rede pública pa-
ra acessar o medicamento.

O vereador Ademilson Je-
ferson Paes, o Tiguila Paes 
(Cidadania), protocolou re-
querimento pedindo infor-
mações ao Executivo sobre 
a falta de insulina Lantus 
nas Unidades Básicas de 
Saúde. Segundo o vereador, 
a situação persiste há me-
ses, apesar das constantes 
promessas de solução. 

Uma paciente da cidade 
que preferiu não ser identi-
ficada descreveu o desespe-
ro quando não encontrou a 
medicação. “Não posso fi-
car sem a Lantus. Por um 
tempo tive que pedir em-
prestada para uma amiga 
que compra no particular. 
Não é justo, nós pagamos 
impostos e precisamos des-
se medicamento”, desaba-
fou. “A insulina não é um 
luxo, é uma questão de so-
brevivência”, completou.

Nesta sexta-feira (22), o 
Tribuna Liberal apurou 

que a insulina estava dis-
ponível em UBSs como a do 
Parque da Represa e da re-
gião central da cidade.

O problema não é novo, 
mas a falta de soluções por 
parte do Executivo alimen-
tou críticas. A informação é 
que a gestão municipal fre-
quentemente responsabili-
za terceiros, como fornece-
dores, pelo problema.

Além disso, o requeri-
mento pede que as infor-
mações sejam divulgadas 
no Diário Oficial do muni-
cípio, reforçando a neces-
sidade de transparência 
sobre o tema. Entre as de-
mandas, estão explicações 
sobre a logística de forne-
cimento, os motivos da fal-
ta de insulina e o prazo pa-
ra normalização do abas-
tecimento.

A interrupção no forne-
cimento de insulina afeta 
a qualidade de vida dos pa-
cientes. Sem a medicação, 
muitos diabéticos podem 
desenvolver complicações 
graves, o que resulta em 
internações e tratamentos 
mais complexos.

A expectativa é que o 
Executivo responda ao re-
querimento e apresente 
um plano para evitar que 
o problema se repita. A 
Prefeitura de Paulínia in-
formou que a distribuição 
das insulinas nas farmá-
cias das Unidades Básicas 
de Saúde já está sendo re-
gularizada e a previsão é 
que na próxima semana já 
estarão disponíveis para a 
dispensação.depois de reclamação, insulina chega à UBs do Parque da Represa, em Paulínia

divulgação
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FERNANDO JOSE CERELLO G. PEREIRA, Leiloeiro(a) inscrito(a) na JUCESP sob o nº 844, com escritório à Alameda Santos, nº 787 – Conjunto 132, Bairro 
Jardim Paulista – São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR, inscrito no CNPJ sob 
n° 60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP, nos termos da Cédula de 
Crédito Bancário nº 10143590405, datada de 24/01/2019, no qual fi guram como fi duciantes Tallyta Keissela Mendes da Silva, portadora do RG nº 54.591.367-
6-SSP/SP, inscrita no CPF nº 080.514.046-88, empresária e seu marido Tiago Mendes da Silva, portador do RG nº 41.503.554-5-SSP/SP, inscrito no CPF nº 
229.779.558-01, técnico de enfermagem, brasileiros, casados sob o regime da comunhão parcial de bens, residentes e domiciliados na Cidade de Sumaré/SP, 
levará a PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 02 de dezembro de 2024, às 15h00min, 
no endereço do leiloeiro, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 831.724,73 (oitocentos e trinta e um mil, setecentos e vinte e 
quatro reais e setenta e três centavos), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome do Credor Fiduciário, constituído pelo Prédio (Casa) 
Residencial  nº 674, situado à Avenida Chico Mendes – Loteamento denominado Residencial Ypiranga, no Distrito de Nova Veneza, Município e Comarca de 
Sumaré/SP, com a área construída de 180,23m² e respectivo terreno (Lote nº 10, da quadra 01) com 305,00m². Imóvel objeto da matrícula nº 45.903 do Cartório 
de Registro de Sumaré/SP. Obs.: i) Ocupado. Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97; ii) Regularização e encargos perante 
os órgãos competentes de eventuais divergências da área construída que vier a ser apurada no local, correrão por conta do comprador. Caso não haja licitante em 
primeiro leilão, fi ca desde já designado o dia 12 de dezembro de 2024, às 15h00min, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo 
igual ou superior a R$ 415.862,37 (quatrocentos e quinze mil, oitocentos e sessenta e dois reais e trinta e sete centavos). Todos os horários estipulados 
neste edital, no site do leiloeiro (www.megaleiloes.com.br), em catálogos ou em qualquer outro veículo de comunicação consideram o horário ofi cial de Brasília-DF. 
O(s) devedor(es) fi duciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, 
horários e locais da realização dos leilões fi duciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico 
ou por edital, se aplicável, podendo o(s) fi duciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito de 
preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo artigo, ainda que, 
outros interessados já tenham efetuado lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará exclusivamente através do site www.megaleiloes.
com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo 
presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do devedor fi duciante, que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados 
em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.megaleiloes.com.br, e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção 
HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada 
em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial terá prazo de 24 horas 
depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não exercício do direito de preferência pelo devedor 
fi duciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro correspondente a 5% sobre o valor do 
arremate. A transferência bancária deverá ser realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor fi duciante, mantida em 
instituição fi nanceira autorizada pelo BCB - Banco Central do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 de outubro de 
1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profi ssão de Leiloeiro Ofi cial.

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA



RECICLA JUNTO

Consimares e Ambipar ampliam coleta 
seletiva e fomentam economia circular

O território circular que 
se desenha na região Con-
simares se estrutura com 
o apoio de empresas com-
prometidas com o destino 
correto e sustentável de re-
síduos, após o consumo. “O 
impacto positivo não é só 
em Monte Mor, mas, na re-
gião. É um legado que que-
remos deixar à comunida-
de no que diz respeito à 
sustentabilidade pós-con-
sumo”, afirma Valéria Mi-
chel, diretora de Sustenta-
bilidade Brasil e Cone Sul 
da Tetra Pak, que tem uni-
dade em Monte Mor.

“Acreditamos que a ca-
deia circular se faz com in-
clusão social. Essa parce-

ria é fundamental. Quere-
mos expandir para outras 
regiões do Brasil”, afirma 
Giancarlos Montagnani, se-
nior Sustainability manager 
da Dow, empresa com ope-
rações em Hortolândia.

“O que o Consimares es-
tá fazendo é inédito no Bra-
sil. Desafios são vencidos 
com a união do poder pú-
blico e o setor privado pa-
ra aumentar a cadeia da re-
ciclagem, com dignidade. É 
um aprendizado para ser 
colocado em prática em ou-
tras regiões”, diz Alan Fer-
reira da Costa, consultor de 
responsabilidade social na 
Companhia Brasileira de 
Alumínio (CBA).

GAEMA
O Recicla Junto é visto 

com bons olhos por promo-
tores do GAEMA (Grupo de 
Atuação Especial de Defe-
sa do Meio Ambiente) do 
Ministério Público do Es-
tado de São Paulo. “Sem a 
coleta seletiva todas as ou-
tras rotas ficam compro-
metidas. As soluções têm 
que ser sustentáveis. Essa 
experiência regionalizada 
do Consimares queremos 
levar para outros municí-
pios”, diz a promotora Ale-
xandra Faccioli Martins.

O promotor Alexandre 
Sanches Garcia reconhece 
os avanços na gestão de re-
síduos, mas assinala que é 

preciso avançar mais. “Essa 
região é uma das mais im-
portantes do Brasil e o ín-
dice de reciclagem é bai-
xo. Continua o mesmo de 
10, 12 anos atrás...É pre-
ciso refletir sobre o cami-
nho a percorrer para avan-
çar mais... Essa simbiose do 
poder público, via consór-
cio, e o setor privado é um 
caminho de resultados. Os 
trabalhadores das coope-
rativas de reciclagem de-
vem ter condições dignas 
de trabalho. Faltou apoio 
dos municípios ao traba-
lho do Consimares. É pre-
ciso investir mais”, obser-
vou Garcia. 

| Beth Soares

Preocupadas com a destinação de resíduos 
pós-consumo, empresas apoiam projeto pioneiro
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4 O projeto Recicla Junto Consimares é uma iniciativa colabo-
rativa liderada pelo Consórcio em parceria com a Ambipar En-
vironment. Seu principal objetivo é promover a coleta seletiva 
e a destinação correta de resíduos sólidos recicláveis nos mu-
nicípios do consórcio, desviando esses materiais do aterro sa-
nitário e de qualquer outra destinação inadequada. 

4 Com o objetivo de transformar a gestão de resíduos sólidos e 
promover uma cultura de sustentabilidade e responsabilidade so-
cial no território, o projeto Recicla Juntos Consimares busca se tor-
nar um modelo inspirador de Economia Circular Humanizada. Pa-
ra isso, implementa não apenas a coleta seletiva, mas também a 
criação, desenvolvimento e capacitação das Centrais de Triagem.

4 Além disso, oferece oportunidades e capacitações para os pro-
fissionais da reciclagem, envolvendo ativamente o poder público, 
setor privado e a população na manutenção e expansão da coleta 
seletiva. Dessa forma, o Recicla Junto Consimares trabalha pa-
ra criar um impacto positivo duradouro na comunidade e no meio 
ambiente, rumo a um futuro mais sustentável e inclusivo para to-
dos, por meio de metodologia exclusiva da Ambipar Environment.

4 Fundado há 15 anos, o Consimares é formado por sete mu-
nicípios (Capivari, Elias Fausto, Hortolândia, Monte Mor, Nova 
Odessa, Santa Bárbara d´Oeste e Sumaré) onde moram cerca 
de 1 milhão de habitantes. A produção de resíduos do territó-
rio é de 700 toneladas/dia. 

SOBRE O PROJETO RECICLA JUNTO

Beth Soares  l  região
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Região passa a contar com cinco centrais de triagem de recicláveis para expandir a coleta seletiva em seis dos sete 
municípios consorciados: Santa Bárbara d Óeste, Nova Odessa, Hortolândia, Monte Mor, Capivari e Elias Fausto

O Consimares (Consór-
cio Intermunicipal de Ma-
nejo de Resíduos Sólidos 
da Região Metropolitana 
de Campinas) e a Ambipar 
Environment, multinacio-
nal brasileira líder em solu-
ções ambientais, avançam 
nas ações do projeto Reci-
cla Junto. A principal novi-
dade é a expansão da rede 
de cooperativas de recicla-
gem que adotam em suas 
operações o modelo pionei-
ro de gestão desenvolvido e 
executado pela Ambipar. A 
metodologia profissionali-
za as atividades e fortale-
ce a economia circular. A 
iniciativa conta com apoio 
das empresas Tetra Pak, da 
Dow e da Companhia Bra-
sileira de Alumínio (CBA). 

As cinco centrais de tria-
gem de resíduos estão dis-
tribuídas em quatro muni-
cípios: 2 em Santa Bárbara 
d´Oeste, 1 em Nova Odes-
sa, 1 em Hortolândia e 1 em 
Monte Mor que atenderá, 
também, Capivari e Elias 
Fausto. Esses três últimos 
municípios ainda não con-
tavam com coleta seletiva. 
Sumaré ainda estuda a ade-
são ao projeto.

A expansão da coleta se-
letiva no território Consi-
mares com gestão profis-
sional é resultado da se-
gunda etapa do Programa 
Recicla Junto, cujo balan-
ço foi apresentado, nesta 
quinta-feira (21), em even-
to realizado no auditório da 
Ambipar, em Nova Odessa. 
A Atividade reuniu prefei-
tos, gestores públicos, téc-
nicos ambientais, empre-
sas que apoiam o progra-
ma, além de representan-
tes do Ministério Público.

Criado há pouco mais de 
um ano, o projeto Recicla 
Junto tem como principal 
objetivo promover a coleta 
seletiva e a destinação corre-
ta de resíduos sólidos reciclá-
veis nos municípios do Con-
sórcio, desviando esses ma-
teriais do aterro sanitário e 
do descarte inadequado. Em 
parceria com a Ambipar, o 
Consimares busca transfor-
mar o território em um mo-
delo inspirador de economia 
circular humanizada.

Representantes do Consimares e da empresa ambipar environment posam para foto com prefeitos, 
gestores públicos e técnicos ambientais durante evento para apresentar avanços do projeto Recicla Junto

Profissionais da rede de cooperativas de reciclagem da região 
recebem capacitação para fazer gestão do empreendimento social
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A empresa aplica no ter-
ritório estratégias capazes 
de elevar os índices de reci-
clagem das cidades e acele-
rar a economia circular na 
região. O plano de trabalho 
inclui desde a criação do 
marco regulatório da cole-
ta seletiva, passando pelo 
processo de formalização 
das cooperativas, implan-
tação do galpão de triagem, 
instalação de equipamen-
tos, além do treinamento 
dos profissionais da reci-
clagem para uma autoges-
tão profissional e sustentá-
vel. Como parte do projeto, 
os municípios disponibi-
lizam caminhões exclusi-
vos para a coleta dos reci-
cláveis e galpão adequado 
para instalação da central 
de triagem. 

O presidente do Consi-
mares e prefeito de Elias 
Fausto, Mauricio Baroni, 
comemora os avanços na 
organização da cadeia de 
reciclagem na região. “Va-
mos inaugurar o galpão 
de triagem em Monte Mor, 
que atenderá Elias Faus-
to e Capivari também. Es-
ses municípios passarão a 
contar com coleta seleti-
va. São ações fruto da par-
ceria público-privada que 
contribuem, significativa-
mente, com a coleta sele-
tiva na região, organiza a 
cadeia de reciclagem e fo-
menta a economia circu-
lar, com respeito ao profis-
sional da reciclagem”, des-
taca Baroni.

O modelo inovador de 
gestão de cooperativas já 

apresenta os primeiros re-
sultados positivos. De acor-
do com dados apresenta-
dos pela empresa, o volu-
me de recicláveis comer-
cializados pelas coopera-
tivas que já estão em ope-
ração evoluiu de 111 tone-
ladas, em janeiro, para 173 
setembro. A quantidade de 
rejeitos no processo de tria-
gem caiu de 12% para 9%.

A média de renda men-
sal dos profissionais de 
reciclagem é de R$ 1.940, 
40 (homens) e R$1.867,4 
(mulheres). Os valores es-
tão 37% acima do salário-
-mínimo e 31% maior que a 
média de remuneração na-
cional, observa relatório da 
Ambipar. As mulheres são 
maioria na rede de coope-
rativas e representam 69% 

dos profissionais da reci-
clagem. Homens são 31% 
dos trabalhadores.

“A economia circular 
humanizada é um celei-
ro de negócios e oportu-
nidades. Queremos colo-
car esse modelo em esca-
la no Brasil. Nosso mode-
lo traz condições de mu-
dar a vida das pessoas... É 
preciso unir esforços pa-
ra avançar mais”, afirma 
Maíra Pereira, diretora da 
Ambipar Environment.

“Trabalhamos para que 
as cooperativas sejam um 
negócio, rentável e sejam 
solução para as cidades. Por 
isso, precisam estar estru-
turadas”, completa Juliana 
Navea, diretora da Ambipar.

O superintendente do 
Consimares, Mimo Ravag-

nani, valorizou a contribui-
ção dos municípios para o 
progresso do Recicla Jun-
to. “Agradecemos a força 
dos municípios. A troca de 
experiências para desviar 
resíduos dos aterros ajuda 
a seguirmos juntos nes-
se projeto que fortalece as 
cooperativas e a economia 
circular, com inclusão so-
cial”, comentou Ravagnani.

O prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio José Schooder, o 
Leitinho, ressaltou as ações 
da Prefeitura para a im-
plantação do novo modelo 
de gestão de cooperativa de 
reciclagem na cidade. “Es-
tou feliz em fazer parte des-
se momento histórico. Fize-
mos a nossa parte com a lo-
cação do galpão onde fun-
cionará a cooperativa Coo-
personhos, disponibiliza-
mos caminhão para coleta 
seletiva. Agora, com o su-
porte da Ambipar, os pro-
fissionais da reciclagem te-
rão melhores condições de 
trabalho e geração de ren-
da”, disse o prefeito.

RESULTADOS 
COMPROVADOS
Antonio Carlos Vian-

na de Barros, fundador da 
Cooperativa Juntos Somos 
Fortes, em Santa Bárbara 
d´Oeste, empreendimen-
to social que serve de mo-
delo para as outras cidades 
do território Consimares, 
confirma os resultados da 
metodologia desenvolvida 
pela Ambipar. Barros esta-
rá à frente da segunda uni-
dade da Juntos Somos For-
tes, que se prepara para en-
trar em operação em Monte 
Mor, em sistema compar-
tilhado com os municípios 
de Capivari e Elias Fausto.

“Tivemos suporte para a 
profissionalização. Saímos 
da realidade de lixão para 
uma realidade de dignida-
de, com trabalho em am-
biente estruturado, limpo, 
com profissionais unifor-
mizados. A nova forma de 
gestão fez aumentar a ren-
da dos cooperados de R$ 
700 por mês para uma mé-
dia de R$ 2 mil. Transfor-
mou vidas. Vamos fazer a 
diferença em Monte Mor, 
assim como fazemos em 
Santa Bárbara d´Oeste”, as-
sinalou Barros.
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TAC determina que horas 
extras e gratificações não 
podem ultrapassar salário 
do prefeito de Monte Mor

Luiz Miguel & Daniel realizam 
três shows neste final de semana

No último sábado (23), 
uma das duplas mais que-
ridas do Brasil, Luiz Miguel 
& Daniel, estarão se apre-
sentaram durante o “Ca-
pela Hortofest” na cidade 
de Hortolândia, interior do 
Estado de São Paulo. A fes-
ta, que aconteceu no Capela 
Bar, também contaram com 
as apresentações do DJ Cris-
tiano Rocha e do cantor de 
pagode Rogerinho Amaral.

Com a agenda repleta de shows, Luiz 
Miguel & Daniel seguem no interior do Es-
tado de Paulo neste final de semana. Na 
sexta-feira (22), eles fizeram show no São 
Pedro Rodeio Agro Fest, em São Pedro. 
Neste domingo (24), a dupla participa do 
“Encontro com Fãs - Fãs Clubes e Amigos” 
na Chácara Coisa Linda, em Campinas.

Luiz Miguel & Daniel estão trabalhan-
do a divulgação da música “Pensamento 
nada a ver”. A canção contou com a par-
ticipação da dupla Guilherme & Benuto. 
A composição é assinada por Jeff da San-
fona, Bruno Rigamonte, Matheus Freire, 
Carvalho Costa, Lucas inglês da Silva e 
Rayane Santos Muniz. “Pensamento na-
da a ver”, que faz parte do “DVD Luiz Mi-
guel & Daniel Ao Vivo em Campinas”, já 
está disponível em todas as plataformas 
de distribuição digital.

Em 2022, Luiz Miguel & Daniel reuni-
ram um grande público e gravaram na 
Paioça do Caboclo, em Campinas, cida-
de do interior do Estado de São Paulo, o 
primeiro DVD em 15 anos de estrada. A 
produção musical ficou a cargo de Mar-

celo Cheba. A direção de ví-
deo foi de André Caverna.

Entre inéditas e regra-
vações, no total foram gra-
vadas 13 faixas. Intitulado 
“Luiz Miguel & Daniel Ao 
Vivo em Campinas”, o pro-
jeto contou com a participa-
ção de Guilherme & Benu-
to e do Sem ReZnha, além 
de Sereno, pai da dupla. Va-
le destacar as releituras de 
músicas autorais como “O 

que já era meu” e o pot-pourri “Tem ca-
chaceiro aí” / “Us mininu tão chegando”.

“O que já era meu”, é uma das músi-
cas de maior destaque da carreira da du-
pla. O sucesso dos irmãos tocou em di-
versas rádios do Brasil, chegando a ficar 
entre as principais músicas executadas 
por várias semanas. Luiz Miguel & Da-
niel têm se apresentando nas principais 
casas de shows, eventos e rodeios como 
a Festa do Peão de Barretos, FAICI, Rio 
Pardo Exposhow, Rio Claro Rodeio Fes-
tival, entre outros. 

Luiz Miguel & Daniel já gravaram em 
projetos anteriores com Durval & Davi a 
música “Vai (diga ao mundo inteiro que 
não presto)” e com Ataíde & Alexandre a 
música “Doces palavras”. O último lança-
mento da carreira da dupla foi a música 
“Pensamento nada a ver” com a partici-
pação de Guilherme & Benuto, registra-
do no projeto “Luiz Miguel & Daniel Ao 
Vivo em Campinas”.

Luiz Miguel & Daniel celebram 17 anos 
de carreira levando alegria e boa música 
por onde passam.

e-mail: diego.vivan@gmail.com

diego vivan

Após aprovação de um 
Requerimento de Urgência 
Especial de autoria de ve-
readores, a Câmara votou 
nesta quinta-feira (21), em 
sessão ordinária, o Projeto 
de Lei (PL) 139/2024, da pre-
feitura. A propositura auto-
riza a utilização de emen-
das enviadas por deputados 
estaduais, totalizando R$ 4 
milhões, para a Saúde. 

Por unanimidade
O texto foi aprovado por 

unanimidade pelos parla-
mentares, e contou com re-
latoria especial do vereador 
Professor Fio (União). O re-
lator destacou a conformi-
dade do projeto. “O presen-
te projeto de lei tem por fi-

nalidade o auxílio de cus-
teio dos serviços realizados 
de ações de saúde, voltados 
diretamente à assistência 
em saúde, como pagamen-
to de médicos que atendem 
no Hospital e nas UBSs e a 
regularização dos medica-
mentos da rede pública de 
saúde”, afirmou. 

Os recursos foram envia-
dos pelos deputados esta-
duais Atila Jacomussi (R$ 1 
mihão) e Rogério Nogueira 
(R$ 3 mihões). 

Em pronunciamento no 
plenário da Câmara, an-
tes da votação, Professor 
Fio agradeceu ao prefeito 
eleito, Murilo Rinaldo (PP), 
“que foi atrás da emenda, 
conseguiu esses R$ 4 mi-
lhões, para ajudar a desa-
fogar, pelo menos começar 
a tirar a saúde da UTI, por-

que muitos médicos já es-
tavam querendo ir embo-
ra do município”, afirmou 
o parlamentar, citando, in-
clusive, o atraso em paga-
mentos de médicos e a falta 
de medicamentos em uni-
dades de saúde.

Além de Fio, Altran 
(MDB), presidente do Po-
der Legislativo, comentou o 
assunto. Em recado direto 
ao atual prefeito, Edivaldo 
Brischi (PSD), ele disse que 
o chefe do Poder Executivo 
precisa garantir a regulari-
dade dos repasses de recur-
sos do Tesouro Municipal 
à UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento) e ao hospital, 
para não prejudicar os mu-
nícipes. “Repasse o dinhei-
ro que tem que ser repassa-
do, as emendas vão ser só 
uma ajuda”, disse.

Salário de médicos e compra de 
remédios: Câmara de Monte Mor 
aprova R$ 4 milhões para a saúde

Propositura autoriza a utilização de emendas enviadas por deputados estaduais para a saúde

urGÊnCia esPeCiaL 

divulgação

Enquanto pré-candidato à reeleição, Brischi sancionou aumento de 76% no 
salário do prefeito a partir de 1° de janeiro de 2025, chegando a R$ 22,4 mil

Além de formalizar a de-
volução de mais de R$ 180 
mil aos cofres públicos pe-
los supersalários recebidos 
ilegalmente por seis servi-
dores na Câmara de Mon-
te Mor, o TAC (Termo de 
Ajustamento de Conduta) 
firmado entre o Legislati-
vo e o Ministério Público, o 
acordo determina que nem 
mesmo horas extras, grati-
ficações ou qualquer ‘van-
tagem pessoal’ podem ul-
trapassar o novo salário do 
prefeito de Monte Mor, que 
a partir de 1° de janeiro de 
2025, passa a ser de R$ 22,4 
mil. O novo salário foi san-
cionado no início deste ano 
pelo atual chefe do Executi-
vo, Edivaldo Brischi (PSD), 
antes da tentativa frustra-
da de reeleição.

O TAC surgiu após inves-
tigações do Ministério Pú-
blico apontarem a prática 
de supersalários no Legis-
lativo de Monte Mor. Se-
gundo as apurações, al-
guns servidores públicos 
vinham recebendo valores 
acima do teto constitucio-
nal — o equivalente ao sub-
sídio do prefeito. Esse limi-
te, atualmente fixado em R$ 
12,7 mil, foi desrespeitado 
em diversos casos, com ser-
vidores recebendo salários 
que chegavam a R$ 21,7 mil.

Para corrigir as irregula-
ridades, o termo determi-
nou que os servidores que 
ultrapassaram o teto devol-
vam mais de R$ 181,7 mil 
aos cofres do município. Em 
casos extremos, como o de 
uma servidora, a restituição 
alcançará R$ 122,5 mil, divi-
didos em 60 parcelas men-

sais corrigidas. Outros valo-
res restituídos variam de R$ 
1,4 mil a R$ 33,2 mil.

O acordo também deter-
mina multa de R$ 20 mil 
por descumprimento e es-
tabelece que o pagamen-
to desses valores seja feito 
por meio de descontos na 
folha salarial. Os valores 
arrecadados serão desti-
nados à Prefeitura a partir 
de janeiro de 2025.

Além do ressarcimento 
dos valores pagos indevida-
mente, o TAC também in-
corpora novas regras para 
evitar situações semelhan-
tes. A partir de 2025, o no-
vo salário do prefeito, fixa-
do em R$ 22,4 mil, será o te-
to máximo para remunera-

ções públicas no município. 
Nenhuma gratificação, adi-
cional ou vantagem pessoal 
poderá ser somada ao sub-
sídio para superar esse va-
lor, conforme o acordo en-
tre Legislativo e Promotoria.

PoLÊmiCa do aumento
O aumento salarial san-

cionado por Brischi antes 
da eleição de outubro gerou 
polêmica na cidade. A deci-
são foi tomada enquanto o 
prefeito era pré-candidato 
à reeleição. O valor do no-
vo subsídio supera o atual 
em quase 76%.

O subsídio do vice-pre-
feito e dos secretários mu-
nicipais também será rea-
justado, passando para R$ 
14,1 mil.Com novo salário e restrições do TaC, MP impôs controle sobre vencimentos de servidores

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
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termo foi 
firmado entre o 

Poder Legislativo 
de monte mor e o 

ministério Público
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BRK finaliza 1ª etapa das obras da ETA 
1 e amplia oferta de água em Sumaré
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A Comvest (Comissão 
Permanente para os Vesti-
bulares da Unicamp) libe-
rou a consulta aos locais de 
prova da segunda fase do 
Vestibular Unicamp 2025, 
que será realizada nos pró-
ximos dias 1 e 2 de dezem-
bro, em 22 cidades do país, 
sendo as capitais: Belo Ho-
rizonte, Brasília, Curitiba, 
Fortaleza, Salvador e São 
Paulo, e outras 16 cidades 
paulistas, entre elas Cam-
pinas, Limeira, Mogi Gua-
çu e Piracicaba. 

Estão aprovados para fa-
zer a segunda fase, 13.011 
candidatos. No ingresso 
pelo Vestibular 2025, são 
oferecidas 2.537 vagas em 
69 cursos de graduação da 
Unicamp. 

Os candidatos devem 
consultar individualmen-
te na página do Vestibu-
lar Unicamp 2025 (https://
shre.ink/g8cv), o local on-
de irão fazer a prova da se-
gunda fase. 

MaterIaIS para a 
prOva e hOrárIO
A orientação é para que 

os candidatos cheguem ao 
local de prova às 8h da, já 
que o acesso aos locais de 
prova será permitido im-
preterivelmente até as 9h. 
A duração da aplicação é 
de cinco horas em cada dia 
de prova.

Os candidatos deverão 
levar o original do docu-
mento de identidade indi-

Comvest libera consulta aos 
locais de prova da segunda fase

veStIBULar UNICaMp 

14º salário do INSS: entenda a 
situação atual e valores propostos

O 14º salário é uma proposta apre-
sentada por meio do Projeto de Lei 
4367/2020, com o objetivo de conceder 
um abono anual (décimo quarto salá-
rio) aos aposentados e pensionistas do 
Regime Geral de Previdência Social. 
A ideia surgiu em 2020, mas a última 
movimentação legislativa ocorreu em 
2022. Até o momento, o projeto não foi 
concluído nem aprovado.

O QUe É O 14º SaLárIO 
para apOSeNtaDOS?
Trata-se de um Projeto de Lei pro-

posto pelo deputado Pompeo de Mat-
tos (PDT/RS) em 2020, prevendo o pa-
gamento de um “salário extra” para os 
beneficiários do Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS).

A proposta foi criada como uma me-
dida para atender os segurados que ti-
veram o pagamento do 13º salário an-
tecipado durante a pandemia de CO-
VID-19. Embora tenha passado por al-
gumas etapas na Câmara dos Deputa-
dos, o projeto não foi aprovado, e, por-
tanto, não haverá pagamento do déci-
mo quarto salário.

O deputado Delegado Antônio Furta-
do (União-RJ), ao defender a discussão 
do tema, destacou que é fundamental 
respeitar os idosos que contribuíram 
ao longo de sua vida para o crescimen-
to do Brasil, como acontece em países 
mais desenvolvidos.

O 14º SaLárIO FOI aprOvaDO para 2024?
Não. Não houve avanços legislativos 

para a aprovação do 14º salário em 2024. 
Desde 2022, quando foi feito um pedido 
para a instalação de uma Comissão Es-
pecial Temporária para analisar o pro-
jeto, nenhuma nova ação foi registrada.

QUaNDO Será paGO O 14º SaLárIO?
Até o momento, não há previsão de 

pagamento, uma vez que o Projeto de 
Lei ainda não foi aprovado.

COMO SerIa CaLCULaDO O 14º SaLárIO?
A proposta sugere que o valor do 14º 

salário seja equivalente a um salário mí-
nimo, com possíveis variações de acor-
do com o benefício recebido por cada se-
gurado. O cálculo seria proporcional ao 
valor do benefício mensal do INSS, con-
siderando os meses do ano.

reSUMO Da prOpOSta
O Projeto de Lei 4367/2020, apresen-

tado pelo deputado Pompeo de Mattos, 
visa conceder um pagamento extra aos 
aposentados e pensionistas do INSS co-
mo forma de compensação durante o 
período de pandemia. Apesar do deba-
te na Câmara, até 2023 não houve libe-
ração ou aprovação, e o pagamento do 
14º salário permanece indefinido.

Você gostou deste conteúdo? Para 
mais informações sobre os benefícios 
previdenciários, continue acompanhan-
do nossa coluna semanal. Tenha um ex-
celente domingo!

É proprietária e fundadora do escritório Andressa Martins Advocacia, em 
Sumaré/SP. graduada em Direito pela Pontifícia Universidade Católica - PUC 
de Campinas, desde 2006, atua como advogada há mais de 17 anos. Atualmente 
é Vice-presidente da Comissão de Seguridade Social pela OAB Sumaré. 

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
end.: rua Ipiranga, 234, Centro, Sumaré / Sp
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

andressa Martins
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cado na inscrição, caneta 
preta (em material trans-
parente), lápis preto, bor-
racha, sua própria garrafa 
de água. Será permitido o 
uso de régua transparen-
te e compasso. É vedada 
a utilização de aparelhos 
celulares, relógios de qual-
quer tipo, quaisquer outros 
equipamentos eletrônicos, 
corretivo líquido, lapiseira, 
caneta marca texto, ban-
dana/lenço, boné, chapéu 
e outros materiais estra-
nhos à prova. Está permi-
tido: água, sucos, chocola-
tes e alimentos leves.

SeGUNDa FaSe
A segunda fase é consti-

tuída de provas com ques-
tões dissertativas. As provas 

têm uma parte comum para 
todos os candidatos e uma 
parte diversificada, de acor-
do com a área de conheci-
mento do curso escolhido 
em primeira opção (Ciên-
cias Biológicas/Saúde; Ciên-
cias Exatas/Tecnológicas, 
Ciências Humanas/Artes). 

Cada questão dissertati-
va vale quatro pontos, cada 
uma contendo dois itens, 
valendo dois pontos cada.

A Comvest ressalta que 
os candidatos devem ficar 
atentos aos locais das pro-
vas, já que eles não serão 
necessariamente os mes-
mos onde realizaram a pri-
meira fase. Além dos locais, 
também há mudança de ci-
dade nos casos indicados 
na tabela abaixo: 

CIDADES 

Escolhida para a 1ª fase Realização da prova da 2ª 
fase 

Americana Limeira 

Araçatuba Presidente Prudente 

Barueri Osasco 

Botucatu Bauru 

Bragança Paulista Campinas 

Franca Ribeirão Preto 

Lorena São José dos Campos 

Indaiatuba Campinas 

Marília Bauru 

Mogi das Cruzes Guarulhos 

São Bernardo do Campo Santo André 

São João da Boa Vista Mogi Guaçu 

Sumaré Campinas 

Valinhos Campinas 
 

Nesta semana, nova estrutura ampliada e modernizada da estação, localizada na Vila Menuzzo, opera de forma 
assistida e pode aumentar em 15% a oferta de água à população de 82 bairros do município, estimada em 140 mil 

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de saneamento em Suma-
ré, finalizou neste mês as 
obras de ampliação e mo-
dernização da ETA (Es-
tação de Tratamento de 
Água) 1, localizada na Vila 
Menuzzo. Nesta semana, a 
nova estrutura, responsável 
pela fase final de tratamen-
to, entrou em operação as-
sistida para que os técnicos 
possam se certificar de que 
não há necessidade de mais 
nenhuma ação. A etapa é a 
última antes de a estrutura 
seguir funcionando de for-
ma definitiva.

A melhoria realizada pela 
BRK vai proporcionar o au-
mento da capacidade de tra-
tamento da ETA I, amplian-
do a segurança do abaste-
cimento de água à popula-
ção de forma regular e coo-
perando com o crescimen-
to sustentável do município.

“A nova estrutura, mais 
moderna e ampliada, per-
mitirá à concessionária tra-

tar e disponibilizar à po-
pulação um volume maior 
de água. Estamos falando 
de uma parcela significa-
tiva de pessoas que moram 
em 82 bairros atendidos pe-
la ETA 1”, destaca a geren-
te de operações da BRK em 
Sumaré, Viviane Moraes.

A expectativa é que a 
modernização e ampliação 
da estação de tratamento 
beneficiem 45 mil imóveis 
e 140 mil moradores das re-
giões do Centro, Ravagna-
ni, Veccon, Planalto, João 
Paulo, Picerno e Carlota.

MODerNIDaDe e eFICIêNCIa 
NO trataMeNtO De áGUa
Iniciada em maio de 

2023, a obra começou pe-
la implantação de um novo 
laboratório e o remaneja-
mento das linhas de recal-
que de água filtrada e coa-

gulada. Também foi cons-
truída uma nova sala de 
painéis elétricos e um no-
vo sistema de armazena-
mento de dosagem de hi-
dróxido de cálcio.

Também foi implantada 
uma tecnologia de filtra-
ção mais moderna e avan-
çada, com a instalação de 
sopradores para lavagem 
dos filtros com ar – tornan-
do mais eficiente esse pro-
cesso na ETA 1.

“Os filtros funcionam co-
mo uma espécie de barreira, 
que retém impurezas e par-
tículas presentes na água. A 
filtração é uma das etapas 
do tratamento convencio-
nal de água e fundamental 
para garantir que a água es-
teja dentro dos padrões de 
potabilidade da legislação 
vigente”, destaca Vinícius 
de Freitas, coordenador de 
Engenharia da BRK.

‘SUMarÉ pOr UM NOvO 
aMaNhã’ reúNe aS 
OBraS De MeLhOrIaS
O desenvolvimento das 

obras de ampliação e mo-
dernização da Estação de 

Estação de tratamento passa a contar com tecnologia de filtração mais moderna e avançada

divulgação
Da redação  l  SUMArÉ
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Tratamento de Água (ETA 
I) de Sumaré pode ser con-
ferido nas redes sociais da 
BRK e no site “Sumaré Por 

Um Novo Amanhã” (www.
sumareporumnovoama-
nha.com.br). A página reú-
ne ações de melhoria do sa-

neamento no município e 
as informações dos princi-
pais investimentos da com-
panhia na cidade. 

Modernização 
e ampliação da 

estação deve 
beneficiar 45 mil 

imóveis
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Aziz Ab’Sáber nas-
ceu em 24 de ou-
tubro de 1924, em 

São Luiz do Paraitinga, SP, 
e dedicou quase 70 anos 
ao estudo da geografia. 
Aos 17 anos ingressou no 
curso de Geografia e His-
tória da Faculdade de Fi-
losofia, Letras e Ciências 
(FFLC) da USP. Decidiu-
-se pela Geografia, na qual 
se licenciou em 1944. Tor-
nou-se especialista em 
Geografia Física em 1946, 
quando iniciou estudos 
sobre Geologia e ingres-
sou na USP como jardinei-
ro, passando a prático de 
laboratório três meses de-
pois, no Departamento de 
Geologia e Paleontologia 
da FFLC. 

Manteve-se no cargo 
enquanto obtinha o dou-
torado (1956) e até tornar-
-se livre-docente (1965), 
quando passou a dar au-
las de Geografia Física 
na Universidade. Antes 
de ser professor da USP, 
deu aulas no ensino mé-
dio e na Pontifícia Uni-
versidade Católica (PUC) 
de São Paulo. Tornou-se 
professor titular em 1968, 
aposentando-se na Fa-
culdade de Filosofia, Le-
tras e Ciências Humanas 
(FFLCH) em 1982.

Mesmo aposentado, 
continuou desenvolven-
do suas pesquisas e, em 
1988, passou a integrar o 
IEA como professor visi-
tante da Área de Ciências 

Ambientais, tornando-se 
depois professor honorá-
rio do Instituto, no qual 
atuou até a véspera de 
sua morte em 16 de mar-
ço de 2012.

Ab’Sáber foi autor de es-
tudos e teorias fundamen-
tais para o conhecimen-
to dos aspectos naturais 
do Brasil. Sua produção 
em Geografia centrou-se 
sobretudo em domínios 
morfoclimáticos e fitogeo-
gráficos brasileiros, ser-
tões do Nordeste, estudos 
amazônicos, superfícies 
aplainadas do Brasil, Teo-
ria dos Refúgios e na re-
visão das pesquisas sobre 
“desertificação” na Cam-

panha Gaúcha de Sudoes-
te, além de esforços para 
cruzamento entre o ensi-
no fundamental com uma 
educação de base regio-
nal para o país. Realizou 
centenas de pesquisas e 
tratados de relevância in-
ternacional nas áreas de 
ecologia, biologia evolu-
tiva, fitogeografia, geolo-
gia, arqueologia e geogra-
fia. Sua produção contabi-
liza mais de 500 trabalhos, 
entre artigos acadêmicos, 
teses, capítulos de livros, 
prefácios e apresentação 
de livros, resenhas, pu-
blicações em jornais, re-
vistas, documentos e re-
latórios.

AmbientAlismo
“Quando presidiu o 

Condephaat do Estado de 
São Paulo, Ab’Sáber ins-
tituiu o tombamento da 
Serra do Mar como área 
natural protegida”, co-
menta Ribeiro. “Foi a par-
tir dessa época que ele se 
engajou ativamente na 
pesquisa e defesa contra 
ameaças ambientais.”

Ribeiro também res-
salta os trabalhos desen-
volvidos por Ab’Sáber no 
IEA desde 1988: “O Pro-
jeto Floram (1990), que 
detalhou as possibilida-
des de ref lorestamen-
to de 2,3% do território 
brasileiro para fins am-

bientais, sociais e econô-
micos; reflexões sobre a 
Amazônia, análises sobre 
o Nordeste Seco, discus-
são de problemas urba-
nísticos e ambientais das 
grandes cidades, entre 
outros temas”. Ab’Sáber 
empregou seus conheci-
mentos e energia em inú-
meras lutas ambientalis-
tas. Empenhou-se na de-
fesa da floresta amazôni-
ca e contra a degradação 
das caatingas. Nos últi-
mos anos de vida, man-
teve dois embates capi-
tais: o questionamento da 
transposição do Rio São 
Francisco e do projeto do 
novo Código Florestal.

Aziz Ab’Saber

Aziz Ab’Saber

fotos: pró-memória sumaré

AutoR do tExto

Júlio José Campigli

Cronista do Pró-memória 
de Sumaré, ex-secretário 

de Educação municipal 
de Sumaré e professor 

universitário aposentado

Aziz Ab’Saber foi um dos grandes professores da USP – Universidade de São Paulo. Foi um pro-
fundo conhecedor de Geografia. Alguns professores de Sumaré, que estudaram na USP foram 
seus alunos, entre eles o autor deste texto, Professor Júlio José Campigli. Na época em que o pro-
fessor Júlio lá estudou a Universidade tinha professores renomados, como Aziz, Sérgio Buarque 
de Hollanda, Odilon Nogueira de Matos, Milton Almeida dos Santos, Aroldo de Azevedo e outros. 

Era professor emérito 
da FFLCH-USP, membro 
da Academia Brasileira 
de Ciências, presidente de 
honra da Sociedade Bra-
sileira para o Progresso 
da Ciência (SBPC), mem-
bro honorário da Socieda-
de de Arqueologia Brasi-
leira e presidente de hon-
ra do Instituto de Cultura 
Árabe. Foi diretor do Ins-
tituto de Geografia da USP 
de 1969 a 1982, presiden-
te Condephaat de 1982 a 
1983 e presidente da SBPC 
de 1993 a 1995.

Três de seus livros re-
ceberam o Prêmio Jabuti: 
“Amazônia: do Discurso à 
Práxis” (1997) e “São Pau-
lo — Ensaios Entreveros” 
(2005), premiados na cate-
goria Ciências Humanas; e 
“Ecossistemas do Brasil” 
(2007), em parceria com 
Luiz Cláudio Marigo, na 
categoria Ciências Natu-
rais e Ciências da Saúde. 
Em 2010, a Editora Be-
ca lançou o livro “A Obra 
de Aziz Nacib Ab’Sáber”, 
que reúne os trabalhos 
científicos do geógrafo e 
é acompanhado de DVD 
com documentário, acer-
vo de fotos das décadas de 
1950 e 1960 e mais de qua-
trocentos artigos publica-
dos pelo autor (em forma-
to PDF), incluindo textos 
inéditos, com possibilida-
de de busca simultânea.

Ab’Sáber recebeu a Grã-
-Cruz da Ordem Nacional 
do Mérito Científico (1994), 
outorgada pela Presidên-
cia da República; o Prê-
mio Santista — Meio Am-
biente (1998), da Fundação 
Santista; o Prêmio Interna-
cional de Ecologia (1998); 
o Prêmio Almirante Álva-
ro Alberto para Ciência e 
Tecnologia (1999), do Mi-
nistério da Ciência, Tec-
nologia e Inovação; o Prê-
mio Unesco para Ciência 
e Meio Ambiente (2001); o 
Prêmio Fundação Conrado 
Wessel de Ciência Aplicada 
ao Meio Ambiente (2005); 
e o Troféu Juca Pato como 
Intelectual do Ano de 2011, 
concedido pela União Bra-
sileira de Escritores.
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ISMAEL MARTINS

CASA DO MANECO VASCONCELLOS

BALÃO DO MATÃO

VALDEMAR CELENTANO

SALA DE TROFÉUS DO RECREATIVO

Ismael Martins, o renomado cantor e compositor sumareense está 
nesta de 1980. Foi no Baile Mexicano, realizado no salão de festas da 

antiga sede social do Clube Recreativo Sumaré, na Rua Antônio Jorge 
Chebabi, com a famosa e saudosa Orquestra Skindô.

Manoel de Vasconcellos, conhecido pela população como Manéco, 
foi o maior fazendeiro de Rebouças e região. Residia nesse prédio, 

localizado na Rua Bandeirantes n. 95. Além de fazendeiro era 
conhecido também como um grande cacique político, pelo 

relacionamento com políticos estaduais. 

Foto aérea 
da década 
de 2000, do 
“Balão do 
Matão”, como 
é conhecido, 
que liga 
as duas 
principais 
vias do 
distrito: 
Avenida 
Minasa e 
Avenida 
Emílio Bosco. 
O Bairro do 
Matão, ou se 
quiserem, o 
Distrito do 
Matão abriga 
o maior 
número de 
condomínios 
residenciais 
do Município 
de Sumaré.

Valdemar Celentano foi um grande empresário que residiu em 
Sumaré por várias décadas. Ele e seu irmão Geraldo Celentano eram 

proprietários da empresa DENVER, que fabricava eletrodos, com sede 
na cidade de Matão-SP. Esta foto foi tirada num evento dessa empresa, 
na década de 1960. Vemos, da esquerda para a direita: José de Castro 

Filho, Valdemar Denver Celentano, e João Smânio Franceschini 
(Prefeito de Sumaré no período 1967-1969).

Esta foto, da década de 1950, foi tirada na sala de troféus da antiga sede 
social do Clube Recreativo Sumaré, na Rua Antônio Jorge Chebabi. 

Identificamos, da esquerda para a direita: Ronald de Souza, Emílio de 
Azevedo Graupner, (...), (...) e Honorino Fabri.

ARTHUR NOVELETTO

Arthur 
Noveletto, 

mostrado nesta 
fotográfica, é 

descendente de 
uma tradicional 

de família de 
imigrantes 

italianos. Ele foi 
o responsável 

pela criação da 
Engomagem 

Noveletto, que 
beneficiava 

os tecidos 
fabricados pelas 

tecelagens de 
Sumaré, por 

várias décadas. 
No final de sua 
vida ele passou 

a direção 
da empresa 

para seu filho 
Natalino 

Noveletto.

jornaltribunaliberaldesumare



Cidades

Cerca de 600 pessoas, 
entre pais, responsáveis, 
alunos e profissionais da 
educação, participaram, 
na noite desta quinta-feira 
(21), do 4º Festival de Músi-
ca Brasileira 2024, na Emef 
(Escola Municipal de Ensi-
no Fundamental) Louren-
ço Daniel Zanardi, no Jar-
dim Santa Clara do Lago. 
Sob a regência do profes-
sor de Música Hugo Ma-
ciel, aproximadamente 150 
crianças inscritas no Pro-
grama de Educação Inte-
gral, promovido pela pre-
feitura, apresentaram nú-
meros musicais de ‘Bos-
sa Nova, Sertanejo, Rock e 
suas histórias’. Elas conta-
ram com a participação da 
cantora jovem Mila Lima 
e do grupo Vibrasax, do 
Centro de Educação Mu-
sical Municipal da Secre-
taria de Cultura. 

O Festival 2024 abordou 
alguns dos estilos musi-

cais brasileiros, procuran-
do atrair a atenção dos alu-
nos do primeiro ao quinto 
ano do Ensino Fundamen-
tal para as aulas de música, 
possibilitando aos partici-
pantes a oportunidade de 
reflexão, diálogo e intera-
ção entre turmas. 

Segundo os organizado-
res, um dos objetivos foi, 
por meio de três estilos mu-
sicais (sertanejo/raiz, rock/
pop e MPB/Bossa Nova), 
trabalhar temas univer-
sais e instigantes, tais co-
mo a mulher na sociedade, 
a fome, a natureza, a dita-
dura, o Século 21, entre ou-
tros, ampliando a capaci-
dade comunicativa oral e 
escrita dos alunos e enri-
quecendo a visão de mun-
do de cada participante. 

Estudantes da rede municipal de Hortolândia 
participam de Festival de Música Brasileira

Projeto conectou as crianças às suas raízes culturais e 
mostrou a música como ferramenta de expressão e aprendizado

divulgação
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Obra terá três mil exemplares distribuídos a partir desta segunda-feira em escolas públicas de Sumaré com contação de histórias

A PPG – por meio da 
Lei de Incentivo à Cultu-
ra, do Ministério da Cul-
tura – patrocina a publica-
ção do livro infantil ‘As Co-
res da Cidade’. A obra, pro-
duzida pela Núcleo Cultu-
ral, escrita por Lúcio Gol-
dfarb e ilustrada por Leo-
nardo Conceição, terá três 
mil exemplares distribuí-
dos, a partir de segunda-
-feira (25), em escolas pú-
blicas de Sumaré com con-
tação de histórias para en-
treter e incentivar os alu-
nos à leitura e às reflexões. 

No dia 5 de dezembro, 
acontecerá um bate papo 
com o autor na escola mu-
nicipal do Parque Residen-
cial Regina. A iniciativa es-
tá em linha com os objetivos 
da companhia de promover 
ações educativas nas comu-
nidades nas quais está inse-
rida. A obra faz parte da co-
leção Esquadrão da Floresta 
e conta a história do falcão 
Sérgio que, ao lado de ou-
tros animais que vivem na 
cidade, decide mudar a pai-
sagem trazendo das matas 
próximas, flores, plantas e 
mudas de árvores frutíferas. 

Na história, os animais 
organizam uma força tare-
fa que resulta em uma pai-
sagem mais colorida, le-
vando alegria à cidade que 
antes era cinzenta e incen-
tivando a mobilização da 
comunidade local, que pas-
sam a pintar muros para 
levar mais cor para o am-
biente urbano.

O autor Lúcio Goldfarb e 
o ilustrador Leonardo Con-
ceição abordam de forma 
lúdica a importância de se 
preservar a natureza nos 
centros urbanos, trazendo 
uma reflexão sobre como 
a paisagem mais colorida 
transforma diretamente no 
comportamento e no bem-
-estar das pessoas.

Com uma linguagem 
acessível e ilustrações que 
traduzem os conceitos de 
empatia e ações motiva-
cionais, o livro incentiva 
uma ref lexão sobre sus-
tentabilidade ambiental 
e o papel das cores no co-
tidiano das pessoas.

“Esse projeto desenvol-
vido pelo Núcleo Cultu-
ral, reforça nosso compro-
misso em cuidar do meio 
ambiente e embelezar o 
mundo com nossas cores. 
Por meio do conhecimen-
to, queremos estimular os 
alunos à leitura e à educa-
ção ambiental, formando 
novas gerações de cida-
dãos conscientes”, diz Ra-
quel Klemz, gerente de co-
municação da PPG para a 
América Latina.

Além da distribuição dos 
exemplares, gratuitamen-
te, para todas as bibliote-
cas das escolas municipais 
participantes deste proje-
to e para os alunos, os pro-
fessores receberão um ma-
nual pedagógico para uso 
em sala de aula.

O projeto literário tam-
bém estará disponível em 
versão áudio livro para de-
ficientes visuais com aces-
so através de um QRCode.

Autor do livro, Lúcio Goldfarb, participa de bate papo na 
escola municipal do Parque Regina no dia 5 de dezembro 

Projeto literário também estará disponível em versão áudio
livro para deficientes visuais com acesso através de QRCode

Lançamento de livro infantil em 
Sumaré incentiva a preservação 
da natureza e dos centros urbanos

Aliados defendem Jair Bolsonaro
Aliados do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) tentam rela-
cionar o indiciamento dele por parte da Polícia Federal ao 
“medo” de ele retornar às urnas em 2026. Inelegível até 2030, 
Bolsonaro foi indiciado pela polícia, na quinta-feira (21), no 
inquérito que investiga uma suposta tentativa de golpe de 
Estado após o resultado das eleições presidenciais de 2022. 

PROGRAMAÇÃO

Dia 25 de novembro – 10h30 e 13h30 – na SHd - Sociedade 
Humana despertar
Às 10h30 e 13h30. Local: Rua dos Pinheiros (12), 105 - Jardim 
Basilicata
Dia 26 de novembro - no ISS - Instituto Saber Social
13h30 na Unidade 3 - Rua Manoel Messias da Silva,789 - Minesota 
14h40 na Unidade 1 - Rua Severino Soares da Silva,137 - Parque 
Residencial Regina 
15h30 na Unidade 2 - Rua Papa São Leão Magno 380 - Vila San 
Martin

Dia 27 de novembro - IBQ - Instituto Bem Querer para Sus-
tentabilidade Comunitária
Às 14h30. Local: Rua dr. Honorino Fabri, 269 - Vila Valle
Dia 28 de novembro - ARTC - Associação Recanto Tia Cecilia
09h00 no SCFV Ângelo Tomazin – Rua José Joaquim Novaes, 
170 – Jd. Maria Antônia
10h no SCFV Manchester – Rua elza dalmolin Astolfi, 173 - Jd. 
Manchester
14h no SCFV Ângelo Tomazin – Rua José Joaquim Novaes, 170 
– Jd. Maria Antônia

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  hoRtolândiA
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muito orgulhoso de cada 
um que participou e mui-
to feliz pela presença de to-
dos que prestigiaram este 
momento muito especial”, 
afirmou Maciel.

As crianças apreciaram a 
experiência de ouvir, can-
tar e encantar a plateia. 

“A gente se preparou e 
valeu a pena, porque o fes-
tival estava muito bonito: 
a decoração, as músicas 
muito animadas. A última 
apresentação, que foi a de 
Rock Pop, achei bem ani-
mada, bem legal. Foi uma 
coisa que animou a pla-
teia, as pessoas que esta-
vam vendo e apreciando. 
Gostei das músicas que o 
professor escolheu, tanto 
quanto o Bossa Nova, Ser-
tanejo e Rock. Cada músi-
ca que ele escolheu teve um 
sentido”, avaliou a aluna do 
quinto ano, Esther Rodri-
gues, de 11 anos.

“Gostei muito do Festi-
val de Música. Achei bem 
animado e bonita a deco-
ração. Gostei das apresen-
tações dos outros e das mú-
sicas. Achei que o professor 
escolheu bem as músicas”, 
afirmou a estudante do ter-
ceiro ano, Lara Sabino, de 
nove anos.

O festival representa a 
culminância de um proje-
to iniciado na última sema-
na de julho, que se estendeu 
até outubro, mobilizando de 
maneira transversal estu-
dantes e professores. 

“Hoje tivemos a oportu-
nidade de vivenciar o po-

der da música na formação 
das nossas crianças. Cada 
apresentação foi o resulta-
do de muito trabalho, es-
forço, dedicação e princi-
palmente muito aprendiza-
do. Nossa música brasilei-
ra é muito rica e pode nos 
trazer muitas coisas boas. 

O objetivo desse projeto 
não foi apenas cantar boas 
músicas, mas também co-
nectar as crianças às suas 
raízes culturais e mostrar 
a música como uma ferra-
menta de expressão e mui-
to aprendizado. É um ensi-
no multidisciplinar. Estou 

“Apresentação foi o 
resultado de muito 
trabalho, esforço, 
dedicação e muito 

aprendizado”

fotos: divulgação


